

ZACATECAS

Zacatecas imperdible

En 5 días deslúmbtrate con todo lo que esta ciudad te ofrece

Día 1

Saldremos hacia **Zacatecas**, ciudad declarada Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Es la capital del estado el mismo nombre, fundamental para la historia del país por su ubicación privilegiada, que la colocó en la ruta hacia los territorios de la Nueva España durante la Colonia y que tuvo un papel relevante durante la Revolución Mexicana. Si viajas en auto desde la Ciudad de México serán 7 hrs. aproximadamente o, si así lo prefieres, puedes llegar por vía aérea. Esta ciudad es, sin duda, una de las más bellas de nuestro país, ya que cuenta con increíbles joyas como la **Catedral**, diversos museos, callejuelas repletas de locales llenos de encanto y casas que parecen sacadas de una película de antaño, creando un ambiente único. Dependiendo de tu hora de llegada podrás ir a **Guadalupe**, a sólo 20 minutos del centro de Zacatecas, uno de los muchos pueblos mágicos que forma parte del Camino Real de Tierra Adentro, declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO gracias al destacado papel que tuvo como ruta comercial de la Ciudad de México a Santa Fe, Nuevo México, en Estados Unidos, durante los siglos XVI a XIX. Aquí podrás encontrar un gran tesoro: el **Museo de Guadalupe**, el primero en fundarse en el estado (1917), que cuenta con una de las pinacotecas más maravillosas de Latinoamérica y la espléndida Capilla de Nápoles, construida en 1894. Te recomendamos también visitar también el **Centro Platero**, donde observarás cómo se trabaja este valioso metal típico del estado y podrás adquirir joyería de gran calidad. No dudes en recorrer por tu cuenta el encanto de este pueblo, en el que los locales comerciales con sus tradicionales rótulos y vivos colores te harán disparar continuamente la cámara.

Día 2

Hoy haremos un magnífico tour por el **centro**, que es en sí mismo un museo al aire libre. En tu visita te encontrarás con la elegante e icónica **Plaza de Armas**, custodiada por el **Palacio de Gobierno** y la **Catedral**, dedicada a la Virgen de la Asunción y destacada por ser una de las obras barrocas más importantes del país. También podrás pasear por sus plazuelas, mercados y el **Teatro Calderón**, de estilo clásico, inaugurado en 1833 y conocido en un primer momento como "El Coliseo". No olvides visitar la **Iglesia de Santo Domingo**, uno de los templos más importantes de la ciudad, edificado por los jesuitas en el siglo XVIII y posteriormente ocupado por los dominicos tras la expulsión de los primeros. Al lado encontrarás el **Museo Pedro Coronel**, que alberga obras del pintor zacatecano y una colección de diversas piezas, que van desde el arte prehispánico, griego, romano, chino, japonés, africano y de Oceanía hasta autores de la talla de Chagall, Dalí, Kandinsky, Miró y Picasso, entre otros. Cerca de ahí se ubica la **Iglesia de San Agustín**, en cuya portada lateral exhibe un notable relieve que representa la conversión del santo y filósofo que le da su nombre. Otros lugares dignos de visitarse son el **Museo Rafael Coronel**, por su notable colección de máscaras; el **Museo de Arte Abstracto Manuel Felguérez**, que cuenta con una amplia colección del pionero de esta corriente; el **Museo Francisco Goitia**, que alberga obras de este y cinco artistas más; el **Museo Zacatecano**, ubicado en lo que fuera la Casa de Moneda del estado y que resguarda cultura y arte huichol, arte religioso popular y hierros forjados coloniales. No te puedes perder el **Cerro de la Bufa**, al cual puedes subir caminando o en teleférico. En lo alto encontrarás la **Plaza de la Revolución** y el **Santuario de Nuestra Señora del Patrocinio**, el **Mausoleo de los Hombres Ilustres** y el **Observatorio Meteorológico de Zacatecas**. Por si fuera poco, también puedes entrar al corazón del cerro cuando visites la **Mina El Edén**, que vio su auge durante los siglos XVII y XVIII con la extracción de oro y plata.

Día 3

Este día conoceremos la zona arqueológica de **La Quemada**, ubicada al sur de Zacatecas, a menos de una hora. Es uno de los sitios más importantes del estado, con la estructura techada más grande de América. Aquí conoceremos el juego de pelota, además de un centro ceremonial. Se cree que es el lugar mítico donde se originó la leyenda del Chicomoztoc o "la cueva de los 7 nichos", punto de origen o descanso de las migraciones nahuas que llegaron del norte al centro de México y que se asocian a la cultura mexicana. Continúa hacia el pueblo mágico de **Jerez de García**, donde conocerás los lugares que vieron nacer e inspiraron a Ramón López Velarde a escribir su poema "Suave Patria". Visita el museo interactivo que se asienta en la que fuera la casa durante los primeros años del gran poeta. Finalizaremos el recorrido visitando sitios relevantes en cuanto a historia y arte como el **Santuario de la Soledad**, el **Teatro Hinojosa**, el **Jardín Rafael Páez**, la **Parroquia de la Purísima**, la **Escuela de la Torre** y entrada al **Cañón de Tlatenango**. Para los apasionados de la naturaleza y la aventura existe la posibilidad de hacer un recorrido por la **Sierra de Cardos**, ubicado a 20 kms al noreste de Jerez, magnífico escenario natural en el que podrás practicar senderismo, deslizarte en tirolesas y caminar sobre puentes colgantes.

Día 4

Este día está destinado a que visites el atractivo de tu preferencia, para lo cual te sugerimos algunas actividades. Si el mezcal es lo tuyo, no dudes en ir al pueblo mágico de **Teul**, ubicado al suroeste, a poco más de 3 hrs. de la capital, pues es famoso por producir el destilado. Ahí conocerás todo el proceso y podrás adquirir mezcal blanco, reposado, añejo y sus exquisitas cremas de agave. Además, este pueblito tiene un paisaje digno de una pintura, con sus naranjos y calles empedradas. Conocido por sus famosos jarritos y artesanías de barro se encuentra el pueblo mágico de **Pinos**, ubicado a 2 hrs. al sureste de la capital. Podrás recorrer sus plazas y bellos jardines, donde destaca la Parroquia de San Matías, la Iglesia de San Francisco y el Templo de Tlaxcalilla. **Nochistlán**, otro pueblo mágico, con sus modernas construcciones como la Parroquia de San Francisco de Asís y la Presidencia, te invita a pasear por el Jardín Morelos y su mercado municipal, donde encontrarás piezas de arte popular, huaraches zacatecanos, bordados, morrales de ixtle y suculentos platillos como gorditas y birria. Al norte de la ciudad de Zacatecas, viaja a **Fresnillo**, visita su plaza de armas y palacio de gobierno, la Parroquia y el Templo de Tránsito como parte de la ruta del Camino Real de Tierra Adentro. Si tienes tiempo, visita la Hacienda Proaño, fundamental en el desarrollo de la minería en el norte del país, También está la Unidad de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre, donde podrás conocer ejemplares de halcón Harris, coyote y águilas cola roja. Si eres devoto, visita el **Santuario del Santo Niño de Atocha**, el tercero más visitado de México, dedicado al Cristo de los Plateros. En esta misma dirección y a una hora de camino hacia el norte se encuentra pueblo mágico **Sombrerete**. Relájate caminando por sus calles, plazuelas y jardines, visita la Iglesia de San Mateo y el Templo de San Francisco. Este fue un importante asentamiento minero. No te pierdas su gastronomía, en la que destaca la birria de borrego y chivo y las empanadas de maíz rellenas de carne deshebrada o frijoles. Si la naturaleza te encanta, dirígete al **Parque Nacional Sierra de Órganos**, a 25 km al norte de Sombrerete, donde encontrarás formaciones rocosas monumentales. Cuenta con tres senderos, el más largo mide aproximadamente 2 km y permite ver unas formaciones espectaculares. ¡No te lo pierdas!

Día 5

El recorrido por este hermoso estado ha terminado y es momento de regresar a casa, pero esperamos que te queden muchas ganas de regresar. ¡Buen regreso!

No te puedes perder:

La Escalera Regia del Museo de Guadalupe, majestuosa obra del arte virreinal engalanada con pinturas correspondientes al barroco del siglo XVIII.
Para poder brindar al estilo zacatecano visita el original club dentro de la Mina El Edén, así como la pintoresca cantina y santuario del mezcal Las Quince Letras.
Las nieves El Nilo, los helados mas famosos de zacatecas. No se te olvide pedirles un "lapicito" para que pruebes parte de la historia e identidad zacatecana.
Explorar los rincones de Zacatecas en una divertida callejoneada.
Un Sábado de Gloria y la quema de los Judas en Jerez... ¡la alegría de la gente se pone de manifiesto en esta celebración!

¿Sabías que...

... "Zacatecas" significa "personas que viven en el lugar del zacate" en náhuatl?
... Zacatecas se fundó en 1546 sobre una escarpada ladera de un estrecho valle debido al descubrimiento de un rico filón de plata?
... debajo del Cerro de la Bufa, 300 metros bajo tierra, se encuentra la Mina El Edén y que esta elevación fue el escenario de la Toma de Zacatecas por parte de las tropas revolucionarias de Francisco Villa?
... al Santuario del Santo Niño de Atocha llegan 1.5 millones de peregrinos cada año?
... el origen del nombre de Sombrerete fue otorgado por sus fundadores en 1555? Cuando llegaron vieron en el horizonte uno de los cerros y dijeron: "Mírenlo, se parece a nuestros sombreros", otorgándole así su denominación.
... la Marcha de Zacatecas, compuesta por Genaro Codina, es considerada el segundo Himno Nacional mexicano y la melodía por excelencia de la charrería?